



Leslie Dennis Cabrera Sánchez

Sergio Jiménez Ruiz

Reporte de Lectura

Interculturalidad y Salud

PASIÓN POR EDUCAR

1

B

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de octubre de 2022

DIAGNÓSTICO DE SALUD

POBLACIONAL CON ENFOQUE DE ECOSALUD

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Leslie

El diagnóstico de salud poblacional es la herramienta fundamental de investigación en salud pública.

Permite identificar las necesidades de la población y los recursos con que cuenta para proponer soluciones viables a sus problemáticas. El objetivo de este estudio fue analizar las características del diagnóstico de salud según el enfoque de ecosalud en comunidades rural y urbana en México. Los diagnósticos de salud se efectuaron en las localidades de México. El equipo que realizó los diagnósticos de salud tuvo finalidad pedagógica y se constituyó por profesoras y estudiantes de ambos sexos, pertenecientes a la maestría en salud pública de (UNSP). El diagnóstico de salud tuvo cinco fases: La primera es la recolección de información en fuentes secundarias. Análisis de información de datos socio demográficos económicos históricos, ambientales y de daños a la salud en el municipio. El segundo es el acercamiento, el equipo se entrevistó con autoridades municipales y sanitarias a fin de acordar el objetivo del diagnóstico de salud poblacional. La tercera es el diagnóstico (recolección de información): se utilizó metodología mixta (cuantitativa y cualitativa). La cuarta es la fase de priorización: donde se identifican los problemas, se convocó a una asamblea comunitaria también se fue en análisis de problemas y priorización.

LOS DETERMINANTES DE LA SALUD

Se comenzó hablar de los grandes determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones, a partir del estudio presentado por Marc Lalonde en 1974. Lalonde era un abogado y político que desempeñaba el cargo de ministro de salud pública de Canadá y encargó un estudio a un grupo de epidemiólogos para que estudiaran. Al final del estudio Lalonde presentó un informe denominado: *New perspectives on the health of Canadians*, que marcó uno de los hitos importantes dentro de la salud pública. Se denominan determinantes de la salud al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones. Se divide en dos grandes grupos: Aquellos que son de responsabilidad multisectorial del estado y son los determinantes económicos, sociales y políticos, y los de responsabilidad del sector salud, dentro del accionar del estado en beneficio de la salud de la población, en lo que se refiere a vigilancia y control en unos casos y de promoción y actuación directa en otros. Estos factores determinantes de la salud son:

- Aquellos relacionados con los estilos de vida
- Los llamados factores ambientales
- Los factores relacionados con la atención sanitaria o sea los relacionados con los servicios de salud que se brindan a las poblaciones.

APS, PROTECCION Y PROMOCION DE LA SALUD

Dr. Sergio Jimenez Ruiz
León, C.

Se le entiende por protección social de la Salud a la garantía que la sociedad otorga, por medio de los poderes públicos, para que un individuo o grupo de individuos, puedan satisfacer sus necesidades y demandas de los servicios del Sistema o de alguno de los sub sistemas de la salud existentes en el país. La protección social en Salud constituye un marco de referencia para la concreción del acceso a niveles adecuados de Cuidados de la salud. Las políticas de protección social en salud deben orientarse a la universalidad garantizando el acceso, la calidad, la oportunidad y la protección financiera de las personas, familias y comunidad. La protección social en salud no es un concepto estático, por el contrario se encuentra en evolución y las políticas que se componen se consolidan progresivamente, incrementando el alcance efectivo del bien común en el campo de la salud. Para dar sostén al enfoque de protección social en las políticas públicas de la salud es necesario lograr un cierto grado de acuerdo social. A su vez estos procesos de diálogo y acuerdo social del concepto de derecho en la concreción a la salud y los roles del estado y los ciudadanos en la concreción de tales derechos. El enfoque de protección social en salud es además absolutamente.

EDUCACIÓN

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Lcalie

Para la Salud

La educación es considerada la vía más adecuada para alcanzar el desarrollo humano y sostenible, por cuanto además de intervenir en determinantes sociales de orden estructural, fomenta el desarrollo de competencias que incluyen conocimientos, habilidades y destrezas que desarrolla una persona para comprender, transformar y participar en el mundo en el que vive, por tanto se hace necesario abordarla, no solo desde el ámbito de las instituciones educativas y de los individuos, sino desde las formas de gobierno, desde el desarrollo de políticas educativas, el acceso y calidad de la educación. Han existido muchas definiciones que relacionan el concepto de Educación Para la Salud y la Alfabetización en Salud, tal vez de una de las más aceptadas en la de Sorenson et al. en 2012, que la define como: "la alfabetización en Salud se basa en la alfabetización general y engloba las motivaciones, los conocimientos y las competencias de las personas para acceder, entender, evaluar y aplicar la información sobre la salud en la toma de decisiones sobre la atención y el cuidado sanitario, la prevención de enfermedades y la promoción de la salud para mantener y mejorar la calidad de vida a lo largo de ésta. En esta categoría que busca experiencias que se basen en uno de los pilares fundamentales de la promoción de la salud como es la educación y la comunicación para lograr la salud y el desarrollo humanos. Se entiende la

Bibliografía

Aguirre. (octubre Diciembre de 2011). *Factores determinantes de la salud: importancia de la prevención*. Obtenido de Acta Médica Peruana.

Arenas-Monrae, (. c.-L.-m. (2015). *Populab, on heath diagnostico with an ecoheath approach*. Obtenido de Revista de saude publica, 49 (0).

salud. (s.f.). *protección social en salud* . Obtenido de OPS.

Salud, O. (24 de marzo de 2017). *OPS*. Obtenido de DOCUMENTO CONCEPTUAL: EDUCACIÓN PARA LA SALUD CON ENFOQUE INTEGRAL.